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國立宜蘭大學校園規劃委員會 105學年第一次會議 

會 議 紀 錄 

時間：105 年 10 月 25 日（星期二）中午 12 時 10 分 

地點：行政大樓一樓 101 會議室 

主席：吳委員柏青                                   記錄：范文南 

出席：吳委員柏青、吳委員中峻、陳委員威戎(鄔家琪副教務長代理)、喻委員新、

鄭委員安、李委員欣運、邱委員奕志、諸委員承明、胡委員懷祖、吳委員

友平(王宜達助理院長代理)、林委員豐政、黃委員美嘉 

列席：總務處營繕組陳組長  傑、總務處事務組張組長進裕。 

壹、主席宣佈開會： 

一、報告出列席人數：應出席 14 人，實際出席 12 人，列席 2 人。 

二、通過議程。 

貳、主席報告：略。 

參、確認上次會議紀錄：洽悉。詳如附件(p.1) 

肆、提案討論 

 

提案一、（提案單位—總務處） 

案由：為開放本校農權路校門進出及管理方式，提請討論。詳如附件(p.2-6) 

說明：  

一、 依 105 年 10 月 5 日 105 學年度第一次校區交通管理委員會會議提

案一決議辦理，通過開放本校農權路校門供車輛通行，開放初期僅

供本校教職員工車輛出入，其動線詳附件(校園整體景觀規劃書內

容 5-4-1 動線及停車系統構想圖)。 

二、 本校教職員工上下班之車輛均由神農路校門進出，每逢上下班、舉

辦大型活動或大學學測及指考…等活動，常造成神農路來往車輛堵

塞，行車速度緩慢，進出行人及車輛險象環生，為能有效解決以上

之情況發生，建議開放農權路校門供行人及車輛通行，並設置柵欄

機針對出入車輛進行管制。 

擬辦：經校園規劃委員會審議通過後續辦。 

決議：照案通過，先以只出不進為原則，並請管理單位盤點平面車位，做

好相關宣導工作。 

 

提案二、（提案單位—總務處） 

案由：本校農權路側門改善工程乙案，提請討論。詳如附件(p.7-27) 

說明： 
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一、本案於 103 學年第 1 次校園規劃委員會決議辦理，附件一。 

二、惟經委外廠商專業設計後，建議將側門兩側鋼構花臺拆除整平，設

置曲線狀路檔，搭配宜蘭大學改革歷史牌，休憩座椅，並將機車停

車場鋼棚架拆除，讓門口視野開闊、動線流暢，其圖說及預算詳如

附件二。 

擬辦：經校園規劃委員會通過後，依決議辦理後續事宜。 

決議：原則通過，並請注意拆除後生物機電系鋼棚美化；座椅設置請再考

量，並避免機車亂停佔用問題。 

 

提案三、（提案單位—秘書室） 

案由：為提昇對校友的服務，擬將校友服務中心空間位置調整至和洋建築，

提請審議。詳如附件(p.28) 

說明： 

一、依據 105 年 10 月 20 日第 1 次校園空間規劃小組會議決議辦理(如附

件 p.38-42)。 

二、已請呂校務顧問於 10 月 6 日至和洋建築場勘，評估該空間可規劃

為「校友服務中心行政辦公區、校友接待區、校史導覽區及紀念品

展售區」等多功能用途的可行性。 
三、原校友服務中心空間(教穡 1 樓)交由國際事務中心作為境外生補給

站。 
擬辦：經校園規劃委員審議通過後續辦。 

決議：照案通過。 

 

提案四、（提案單位—總務處） 

案由：行政大樓三樓南側通識教育委員會搬遷後釋出之空間，擬保留做為

行政副校長使用空間乙案，提請審議。詳如附件(p.29) 

說明： 

一、依據 105 年 10 月 20 日第 1 次校園空間規劃小組會議決議辦理(如附

件 p.38-42)。 

二、通識教育委員會搬遷後目前該空間尚無確定使用管理單位。 
三、鑑於行政副校長目前尚待聘亦無相關空間，擬將該空間保留予行政

副校長使用。 
擬辦：經校園規劃委員審議通過後續辦。 

決議：照案通過。 
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提案五、（提案單位—總務處） 

案由：教穡大樓八樓國際會議廳空間定位與用途，提請審議。詳如附件

(p.30-36) 

說明： 

一、依據 105 年 10 月 20 日第 1 次校園空間規劃小組會議決議辦理(如附

件 p.38-42)。 

二、按前開會決議 EMBA 碩專班確有行政空間及教學空間需求，提出三項

建議方案，臚列如下： 

方案一：照原案說明一(如附件 P.1)，以教穡 8樓國際會議廳交由 EMBA

作為教學行政空間。 

方案二：為考量空間使用完整性，建議提供教穡大樓 6 樓對應空間供

EMBA 使用。 

方案三：教穡 8 樓國際會議廳維持現況，建請經管系騰出教穡 8 樓 804

經管系會議室修繕為符合 EMBA 標準之教學空間，並以經管

系與 EMBA 共用方式辦理。而所需經費可朝由原提 8 樓國際

會議廳裝修工程經費項下支付方向研擬；至於經管系因騰出

會議室所減少會議室空間，建議規劃撥付教穡大樓 6 樓對應

空間供經管系運用。。 
三、經討論確認方案三較符合成本效益，建議採方案三，並請人文及管

理學院評估所屬單位空間集中同棟大樓的可能性。 

擬辦：經校園規劃委員審議通過後續辦。 

決議： 

一、 考量教穡 8 樓國際會議廳尚有使用需求，修正原有同意將教穡 8 樓

國際會議廳空間交由人文及管理學院作為教學行政空間使用之決

議，並調整教穡 3 樓原博雅教育中心遷出後之空間交給人文及管理

學院統籌使用。(如附件 p.37) 

二、 請人文及管理學院評估所屬單位空間集中同棟大樓之可行性。 

 

提案六、（提案單位—學務處） 

案由：本校學生宿舍增建案，提請審議。 

說明： 

一、依據 105 年 10 月 20 日第 1 次校園空間規劃小組會議決議辦理(如附

件 p.38-42)。 

二、本校因學生總人數為 5,474 人，學生床位僅 1,524 位，近年已多次

供需不足，而導致新生尚須抽籤方能入住事宜。此外，床位不足亦

影響本校國內及國際招生之推展。 
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三、檢附宿舍供給充足的三所大學「住宿統計表」(如附件 p.42)，顯示

在床位足夠的情況下，最少有一半的學生住學校宿舍。 

四、故建議增建 1,200 至 1,500 床位之學生宿舍為校園規劃之目標，以

滿足本校學生需求。 
擬辦：經校園規劃委員審議通過後續辦。 

決議：原則同意增加宿舍床位，請學務處與總務處研議規劃後，再提出方

案於校園規劃委員會討論。 

 

五、臨時動議 

臨時提案一、（提案單位—總務處） 

案由：本校女中路眷舍餐廳周邊景觀美化工程乙案，提請討論。詳如附件

(p.43) 

說明： 

一、本校女中路眷舍餐廳新建工程已近完工，惟目前周邊景觀雜亂無章

尚未系統整合，為提供師生安全舒適之校園生活環境及有利後續眷

舍餐廳招商，將進行周邊景觀美化工程，規劃設計圖如附件。 

二、本案總工程費概估為 173 萬元，施工工程費預算 157 萬，為配合該

眷舍餐廳即將完工，擬儘速辦理周邊景觀美化工程。 

擬辦：經校園規劃委員審議通過後續辦。 

決議：原則通過。 

六、散會時間：下午 15 時 40 分 


